



## Síntesis de medios

28 de marzo de 2025

### Primeras Planas

Truena Canadá... y México espera

Aranceles ponen freno de mano a la inversión automotriz

Ebrard: México busca rebajas en aranceles

Armadoras internacionales en México cierran filas con Claudia

Trump amaga a Canadá y UE con recrudescer los aranceles

Aranceles: acciones automotrices caen; Canadá frontaliza a EU; México aguanta

Trump desploma acciones de automotrices

No paran

¡A ver si muy grandes!

[Reforma](#)

[El Universal](#)

[Excélsior](#)

[Milenio](#)

[La Jornada](#)

[La Razón](#)

[El Heraldo de México](#)

[La Prensa](#)

[Ovaciones](#)

### Secretaría de Seguridad Ciudadana

#### Intensifica la SSC golpes contra robo de coches y autopartes

El secretario de Seguridad Ciudadana, **Pablo Vázquez Camacho**, informó que el robo de autopartes registra una disminución de 10.7 por ciento entre enero y marzo del presente año respecto al mismo periodo de 2024. Por medio de sus redes sociales, el funcionario local informó que esta disminución se logró mediante acciones operativas, cumplimentado órdenes de cateo y apoyando en procesos de verificación administrativa, en conjunto con la FGJ capitalina. [La Razón](#) sin mención: [Excélsior](#) / [El Universal](#) / [El Financiero](#)

#### Explica revisión

**Pablo Vázquez**, secretario de Seguridad Ciudadana, detalló el objetivo de los operativos realizados por la Subsecretaría de Control de Tránsito con respecto a los portaplacas. A través de un video en redes sociales, informó que es para verificar el cumplimiento del artículo 45, fracción primera inciso B del Reglamento de Tránsito, que establece "que todas las placas deben estar bien colocadas, visibles y sin ningún objeto que dificulte su lectura". [El Heraldo de México](#)

#### Multan a 898 por uso de portaplacas prohibidos

Del 12 de febrero al 23 de marzo se han impuesto 898 infracciones en contra de automovilistas por obstruir las placas de circulación de sus unidades, ya sea por el mal uso del portaplacas u otros factores, según un informe de la Subsecretaría de Control de Tránsito de la SSC. En su cuenta de X, el titular de Seguridad Ciudadana, **Pablo Vázquez**, informó que la medida de verificar que las placas de circulación vehicular no estén obstruidas busca identificar a personas relacionadas con algún delito. [El Universal](#) / sin mención: [Reforma](#) / [La Crónica de Hoy](#) / [El Gráfico](#) / [Publimetro](#)

#### Logros en proceso

La jefa de Gobierno de CDMX, Clara Brugada, ya anunció diversas acciones en materia de seguridad e incluso, dio a conocer sus primeros resultados positivos. Además de que Brugada ratificó en el cargo de secretario de Seguridad Ciudadana a **Pablo Vázquez Camacho**, inició diversas acciones en materia de seguridad desde el comienzo de su administración, como la estrategia contra la extorsión. [Reporte Índigo](#)



## Relanza cercanía con los policías

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, puso en marcha el programa Mi Policía de Cuadrante, un modelo de participación ciudadana que estará coordinado por la Secretaría de Seguridad Ciudadana y con el que se busca mejorar la seguridad y la relación entre la Policía y la comunidad. La primera evaluación del programa se realizará el próximo 27 de abril con la presencia del **Secretario de Seguridad Ciudadana**, adelantó la jefa de Gobierno. [Excélsior](#) / Sin mención [Reforma](#) / [El Heraldo de México](#)

## Paramédicos recuerdan lucha contra el Covid

Con cinco ambulancias para dar servicio a toda la CDMX, el Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas acudía a atender a las personas que presentaban síntomas. **El director del ERUM, Alejandro Villegas**, cuenta que se enfrentaron a la desinformación y a la resistencia de la gente. Recomienda seguir usando el cubrebocas y el gel antibacterial. [El Universal](#)

Puedes consultar el Reglamento de Tránsito desde tu smartphone con la **App Mi Policía** de la **SSC**. [Reforma](#)

## Derriban 100 viviendas edificadas en suelo de conservación de Tláhuac

Alrededor de cien viviendas fueron derribadas en un operativo de recuperación de 32.97 hectáreas de suelo de conservación en el paraje Xatlaco, en el cerro de Guadalupe, alcaldía Tláhuac, encabezado por la Sedema a través de la Corenard y con apoyo de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. Por la noche, la Sedema informó que adicionalmente se iniciaron trabajos de restauración ecológica en otras 98.91 hectáreas de áreas verdes aledañas al predio que fue desalojado, las cuales se han degradado por el crecimiento de asentamientos irregulares. [La Jornada](#)

## Adeudan biciestacionamiento en Glorieta

El biciestacionamiento que se construyó en la Glorieta de Insurgentes suma seis meses sin ser abierto al público. En septiembre del año pasado, el entonces jefe de Gobierno, Martí Batres, inauguró aún con pendientes en la Glorieta, entre las obras faltantes se encontraba el cicloestacionamiento, el Laboratorio de Derechos Humanos y un Módulo de la **Policía Turística**, en los cuales se llevan a cabo trabajos de obras. [Reforma](#)

## Proponen que policías denuncien con tablets

El diputado local del PAN, Diego Garrido, propuso en Donceles reformar la Ley del Sistema de Seguridad Ciudadana para que los policías puedan registrar denuncias de delitos en tablets electrónicas, envíen la denuncia al Ministerio Público y éste determine el procedimiento a seguir. La misma iniciativa propone la modificación de los artículos 13 y 15 de la Ley Orgánica de la Fiscalía General de Justicia de la CDMX, para que se reconozca a la policía como coadyuvante de la Fiscalía. [Excélsior](#)

## Más de 66,000 baches se han reparado en el gobierno de Clara Brugada

Del 16 de octubre de 2024 a finales de febrero pasado, el gobierno capitalino en conjunto con las alcaldías, repararon 66,198 baches en vías primarias y secundarias, informó Raúl Basulto, secretario de Obras y Servicios local. Por su parte, la jefa de Gobierno, Clara Brugada, señaló que el próximo 27 de abril la ciudadanía evaluará el desempeño de **1xs policías que vigilan los cuadrantes** en esa demarcación. [+Chilango](#)



### **Balean y asaltan a comprador de un vehículo**

Un joven que pretendía comprar un automóvil anunciado en las redes sociales fue atacado a balazos por un grupo de delincuentes, quienes lo despojaron del dinero que llevaba sobre avenida Iztaccíhuatl, de la colonia Moctezuma, alcaldía Venustiano Carranza. Al sitio arribaron **elementos policiacos** y paramédicos, quienes trasladaron a una de las víctimas a un hospital cercano; los responsables lograron escapar. [Reforma](#) / [Excélsior](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)

### **Detienen a 14 personas durante cateos en Iztapalapa y Venustiano Carranza**

En dos órdenes de cateo se aseguraron más de 300 dosis de aparente droga y detuvieron a 14 personas gracias a trabajos de investigación y diversas denuncias. Uno de los cateos se realizó en San Lorenzo, de la colonia Cerro de la Estrella, alcaldía Iztapalapa, en donde detuvieron a dos hombres que intercambiaban bolsitas de plástico con aparente droga. Posteriormente, sobre calle Hortelanos, de la colonia Morelos, alcaldía Venustiano Carranza, detuvieron a 12 personas, entre ellas a una mujer, con diversas dosis de aparente droga y una báscula gramera. [La Jornada](#)

### **Detienen a 2 sujetos por multihomicidio**

Efectivos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron a dos sujetos relacionados con un triple crimen ocurrido en calle Libertad, de la colonia San Lorenzo, alcaldía Iztapalapa. Tras un patrullaje de seguridad y vigilancia, los oficiales observaron a los sujetos en la colonia José López Portillo, de la misma demarcación, a bordo de una unidad que coincidía con el vehículo en investigación y quienes manipulaban una bolsa con aparente marihuana. [El Universal](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)

### **Capturan a cuatro por robo a una casa habitación**

En la alcaldía Cuauhtémoc, policías de la **SSC** detuvieron a cuatro hombres que ingresaron violentamente a una casa habitación y sustrajeron diversos objetos. Los hechos ocurrieron en un inmueble ubicado en la esquina de la avenida Del Trabajo y la calle Peñón, colonia Morelos. [Basta](#)

### **Detienen a 2 en CU por vender drogas**

Un par de hombres acusados de vender drogas a estudiantes fueron detenidos por elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, en Ciudad Universitaria, en la alcaldía Coyoacán, luego de que un elemento de seguridad privada los llamó para pedir apoyo para detener a dos presuntos narcomenudista. [Reforma](#) / [Metro](#)

### **Cae hombre buscado por robo a cajeros del Banco Bienestar**

Agentes de Inteligencia de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron a un sujeto, quien está relacionado con el robo a cajeros automáticos del Banco Bienestar en la colonia Atlántida, alcaldía Coyoacán. La detención se logró sobre avenida Boleo, en la colonia Felipe Pescador, alcaldía Cuauhtémoc, en donde se le aseguraron diversas dosis de aparente droga. [La Prensa](#) / [Basta](#)

### **Aseguran a cinco pistoleros en Iztacalco**

Elementos de la **SSC** capturaron a cinco individuos, entre ellos un menor de edad y una mujer, en calle Rojo Gómez y la calle Sur 18, en la colonia Agrícola Oriental de la alcaldía Iztacalco, quienes atacaron a balazos a dos individuos; por lo anterior, los efectivos de la SSC implementaron un dispositivo de búsqueda y ubicaron a los responsables, se les decomisaron tres armas de fuego y diversas sustancias ilícitas. [Basta](#) / [El Gráfico](#)



### **Inseguridad rebasa a Orvañanos**

Ante los cambios de administración, en la alcaldía Cuajimalpa, que gobierna Carlos Orvañanos, la información oficial sobre la incidencia delictiva alerta que en los últimos meses incrementaron los delitos de robo, principalmente. Al respecto, organizaciones como Ojo Ciudadano señalan que, en Cuajimalpa, reportan que el director ejecutivo de Seguridad Pública y Asuntos Internos, Mario Miranda, ante llamados de emergencias, ha declarado a los ciudadanos que llamen inmediatamente a los elementos capitalinos. Sin embargo, los **uniformados de la SSC** han comentado a los integrantes de la organización que el Comandante Miranda manda todos los llamados de emergencia con ellos. [Basta](#)

### **Atiende Lourdes Paz peticiones ciudadanas**

Al señalar que será un gobierno cercano a la gente, Lourdes Paz, titular de Iztacalco, visitó el Pueblo de Santa Anita para escuchar y atender las demandas de los vecinos, acompañada por su equipo de trabajo. Como parte del programa "Alcaldesa en tu colonia", se destacó que, en materia de seguridad, se estableció un diálogo directo con los residentes para identificar sus principales preocupaciones y reforzar la coordinación con la **Policía Auxiliar**. [Basta](#)

### **Columna Línea 13: Seguirá la infracción por uso de portaplacas**

Pese a la inconformidad que se ha presentado entre los automovilistas por la aplicación de infracciones por la colocación de portaplacas en los vehículos, el secretario de Seguridad Ciudadana, **Pablo Vázquez**, dejó en claro que no darán marcha atrás a esta medida que busca evitar el uso ilegal de estos objetos por parte de la delincuencia organizada, ya que en muchas ocasiones limitan la visibilidad de la información de las láminas. [Contra Réplica](#)

### **Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México**

Licitación pública nacional número 30001066-005-2025.- Convocatoria 03.- Adquisición y suministro de víveres e insumos alimenticios para el procesamiento de alimentos para la totalidad de las personas privadas de la libertad, adolescentes en tratamiento, personas preliberadas; así como personal de seguridad, técnico y administrativo en los Centros Penitenciarios y Centros Especializados de Atención para Adolescentes. [Gaceta Oficial de la CDMX](#)

## **Policiaco**

### **Matan de dos balazos a un hombre afuera de taquería**

Un hombre fue asesinado en calle Excelsior esquina con Calzada de los Misterios colonia Industrial, alcaldía Gustavo A. Madero, afuera de un puesto de tacos; los presuntos homicidas huyeron a bordo de una motocicleta. Al sitio llegaron elementos de **SSC** y paramédicos para atender la emergencia. [La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#)

### **Andaba navajeadado por las calles**

Tras unos días con lesiones de arma blanca, un hombre en situación vulnerable buscó ayuda de policías que, a su vez, llamaron a paramédicos de la alcaldía Cuauhtémoc. El indigente fue atendido en la esquina de Ricardo Flores Magón y Guerrero. [El Gráfico](#)



## Sistema Penitenciario

### Enfrenta la reclusión creando miniaturas

Un hombre preso en el Reclusorio Sur realiza vehículos a escala como parte de los programas de capacitación y talleres del Sistema Penitenciario. El Sistema Penitenciario de la capital creó en 2019 el programa Hazme Valer para realizar actividades de trabajo penitenciario orientadas a la reinserción social. Unas 15 mil 702 personas privadas de la libertad participan en el programa, de las cuales mil 207 son mujeres y 14 mil 495 hombres. [Excélsior](#)

## Justicia

### Denuncian solo 57% de robos a viviendas

De cada 14 reportes diarios por robo a casa-habitación sin violencia que llegan al C5, las autoridades solo registran alrededor de ocho carpetas de investigación al día, por el mismo ilícito, es decir, solo el 57%. Algunos no inician una carpeta de investigación por los diversos procesos que se deben realizar para que se le dé seguimiento, desde ir al MP, ratificar, recibir la visita de los PDI y estar en contacto con ellos. Las alcaldías con mayor número de solicitudes de apoyo al C5 son Iztapalapa con mil 56, Gustavo A. Madero con 776, Tlalpan con 657, Cuauhtémoc con 564 y Coyoacán con 440, cifras que se deben a la cantidad de habitantes en cada una de las demarcaciones. [Reforma](#)

## Imagen Destacada

